







Die Genossenschaft Sunnige Hof realisierte in mehreren Etappen eine neue Wohnüberbauung im Südwesten der Gemeinde Mönchaltorf entlang des Mettlenbachs. Die Setzung der Gebäude entlang der Esslingerstrasse schafft geschützte Hofsituationen in der Überbauung. Der Freiraum wird über die Erschliessungsstrasse als einheitlicher Raum gelesen und ausgestaltet. Das Freiraumgerüst mit Aktivitätsband, kleineren Platzsituationen und Wohn- bzw. Spielhöfen durchzieht die Siedlung und bietet multifunktional nutzbare Aussenräume für alle Generationen. Das Aktivitätsband bildet das zentrale lineare Freiraumelement der Überbauung und bündelt unterschiedliche Funktionen sowie Sport- und Spielangebote. Ein feinmaschiges Netz aus quartiersinternen Erschliessungswegen verbindet gemeinschaftlich genutzte Plätze und Höfe und leitet in den Naherholungsraum am Mettlenbach über. Durch eine einheitliche Materialisierung und Gestaltungssprache erzielen die räumlich verbundenen Aussenräume eine gemeinsame Identität für die ganze Siedlung. Fliessende Übergange zur umgebenden Wiesen- und Bachauenlandschaft geben den Freiflächen die notwendige Grosszügigkeit und Weite.



Neubau einer Genossenschaftssiedlung in Mönchaltorf mit gemeinschaftlich genutzten Freiräumen und öffentlichen Einrichtungen

Projektdaten

Vorprojekt: 2015 (Gesamtprojekt) Bauprojekt Etappe 1+2: 2015 Ausführung Etappe 1+2: 2017-2018 Ausführung Etappe 3: 2019–2020

Baukosten 5.5 Mio. CHF (alle Etappen)

Standort

Mönchaltorf, ZH Auftraggeber

Siedlungsgenossenschaft Sunnige Hof, Zürich









